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令和 5年３月６日        市川市立第四中学校学校だより            第 11号 

☆学校教育目標☆ 

「知・徳・体の調和のとれた人間性豊かな生徒の育成」 

～多様性を認め合える、穏やかな教育環境づくり～ 
文責：新部操 

※ブログ形式で学校の様子を発信しています。ぜひご覧いただき、ご家庭での話題となれば幸いです。 

 

梅の花もほころび、春らしい気候になってきました。春、出会いと別れの季節です。 

一期一会を大切に皆さんがそれぞれの場所で、良いスタートが切れることを願っております。 

保護者の皆様方には、四中の教育にご理解、ご支援いただきましたこと、心より 

お礼申し上げます。次年度もよろしくお願いいたします。 

 

○進路講演会 

２月３日（金）６校時、２学年は、来年に進路決定を控え、

キャリア教育の一環として昨年度の卒業生４名を招き、高

等学校についてお話を伺いました。 

４名の先輩方からは、高校生活の様子や高校選びのコ

ツ、受験勉強のヒントなど、自分自身の

経験を踏まえながら様々なアドバイスを

いただきました。先輩方が共通して話し

てくれた内容は、「自分が頑張れる理由

（目標）を今からしっかり持つといい」と

いうことでした。年の近い先輩たちの生

の声は説得力があり、２年生には大変

良い刺激になったと思います。 

 

○特学設置校「合同卒業生を送る会」 

２月１０日（金）行徳文化ホール I&I にて、市川市中学校

特別支援学級「合同卒業生を送る会」が 3 年ぶりに開催さ

れました。各校の卒業生一人一人が３年間の思い出と卒業

後の目標をしっかりと述べることができました。残念ながら

在校生は、学校でリモート参加となりましたが、各学級から

のサプライズメッセージが披露され、

一緒に合唱に参加するなど、温かく

ほのぼのとした会となりました。 

PS:今回は、四中が担当校のため、

司会進行を四中の２年生たちが立派

に務めました。 



○人権教育講演会Ⅱ 

２月６日（月）今年度 2 回目となる人権教育講演会を実

施しました。今回は、アンコンシャス・バイアス（無意識の偏

見や先入観）について学びました。

誰かと話すときや接するときに、こ

れまでに経験や、見聞きしたことに

照らし合わせて、「この人は○○だ

からこうだろう・・・」「ふつう○○だ

から・・・」というように、自分なりの

解釈や思い込みによっての発言や

行動が知らず知らずに誰かを傷つ

けてしまうこともあるようです。 

 自分の考えを振り返る時間となりました。 

良好な人間関係・親子関係づくりに欠かせない４項目だと思います。まずは、自分自身に

偏見を持たず、周りの穏やかな環境づくりを心がけていきましょう。 

○イエローリボン運動 

２月 10 日（金）今年度 2 回目のイエローリボン運動（い

じめ撲滅）が行われました。今回は、生徒会と評議委員会

が中心となり、3 学年が縦割りでグル

ープ協議を行い、いじめやアンコンシャ

ス・バイアスについて考えました。その

後、17 日（金）の全校集会にて評議委

員の代表からまとめの報告があり、全

校生徒で共有することができました。 

四中生には、高い人権意識を養い、社

会に発信できる人に成長してもらいた

いと思います。 

○学校運営協議会 

２月１３日（月）今年度最後の「学校運営協議会」が開か

れました。今回は、授業の様子を参観していただきました。

その後、学校より１年間の学校の取組について説明し、次

年度の学校経営について協議が行われました。委員の

方々は、授業に活発に参加する姿や自然な挨拶ができる

四中生に感心されていました。「学校運営協議会だより」

もご覧ください。 

 

【一人一人が、いきいきとするために心掛けたい４項】 

① 決めつけない。（普通・・・だ。皆・・・だ。） ③ 誰かと何かを比べない。 

② 相手のサイン（表情等）に気づいたら 

「アンコンかも？」と振り返る。 

④ 自分の可能性を信じる。 

（自分なんかどうせ・・・だ。×） 



○3 年生を送る会 

３月２日（木）三送会が開かれました。実行委員が中心

となり計画、運営を行いました。一夜にして 3学年のフロ

アーや体育館に装飾がほどこされ、吹奏楽部の入場演奏

から始まり、実行委員が趣向を凝ら

した発表を披露してくれました。思い

出のスライドでは、旧職員からのか

ら卒業生に向けてメッセージも届き、

懐かしい思い出に浸ることができま

した。最後は、卒業生から在校生へ

素晴らしい合唱がプレゼン

トされ、会場は感動につつ

まれました。楽しい雰囲気

の中にもけじめのある温か

な会となりました。3月 10

日（金）には、187名の卒

業生が四中から巣立って

いきます。 

○おひなまつりボランティア 

２月１８日（土）から３月５日（日）にかけて 3年ぶりに行わ

れた、中山のおひなまつりに四中生がボランティアとして参

加しました。２月２５日(土)には、スタンプラリーの参加を呼

びかけ JR下総中山駅でカードを配布。２５・２６（土・日）の

両日、本院にて、茶道部が呈茶のお手伝いで約３００名に

抹茶のおもてなしを行いました。さらに、３月５日(日)の最

終日には、吹奏楽部が演奏を披露し、市川市長にアンコー

ルまで掛けていただきました。  

コロナ禍にあり、なかなか地域での活動ができずにいま

したが、徐々に四中生の地域での活動も活発化してきまし

た。これからも四中では、地

域に子どもを還すよう積極的

にボランティア活動を推奨し

ていきます。 


